

ひのくち

令和2年7月31日・No.5



子供の成長とともに

長瀬町立長瀬第二小学校長 石原 明

職員室前のプランターのゴーヤが実をつけました。いよいよ明日から、夏休みです。

新型コロナウイルスの感染拡大が心配されますが、子供たちにとっても、ご家族にとっても楽しい時間を共有し、実り多い夏休みの日々を過ごしてほしいと思います。

さて、子供たちの中には自己肯定感が低い子がいることが、道徳のアンケート結果からわかりました。自己肯定感とは、自らの存在をかけがえのないものと肯定的に受け止める感情です。この感情が高くなれば、少々のことではめげない意思力、そして自らの潜在的な伸びしろを意欲的に拓こうとする行動力が強くなると言われています。

その向上を図るための推進力は、もちろん子供自身の努力ですが、この推進力に他の力が加われば、子供の自己肯定感は加速度的に向上します。その力とは、私たち教職員の働きかけであり、保護者の思いです。

それでは、どのような働きかけが大切なのでしょう。その姿勢を考えると、教えとなるものがあります。それは、貼り絵の天才画家の山下清さんが通った学校八幡学園の標語「踏むな 育てよ 水そそげ」です。これは、子供一人ひとりを「かけがえのない存在」として慈しみ、真に理解し愛情をそそぐ、自ら成長発達する力を大切にしていこうという教えなのではないでしょうか。

- 1 どんなときも「あなたの味方」という思いを子供に伝えること。
- 2 子供が積み重ねる成功体験を見逃さず、必ず心をこめてほめること。
- 3 その子その子の努力の歩みを、成果以上に評価し、認めること。
- 4 子供の思いに傾聴し、それをまるごと受容すること。
- 5 「ありがとう」という感謝の気持ちを子供にしっかり伝えること。
- 6 子供が「今日もいい日が始まった」と学校生活を迎えることのできる毎日にする。

今後も、このようなことに心をとめ、その子その子に寄り添った指導に努め、一人ひとりの自己肯定感の向上に真摯に取り組んでまいります。もちろんこれが全てでうまくいくというものでもありません。しかし、この1学期を振り返ってみると、これからのヒントになることがあると思います。

また、保護者の皆様、地域の皆様には、今学期長瀬第二小学校に対して、多大なご理解・ご協力を賜り、深く感謝申し上げます。今後とも、家庭、地域、学校が互いに連携・協力し「長瀬の宝」である子供たちを共に育てていきましょう。

じゃがいも！大豊作です！



学校農園で栽培したじゃがいもを、長二小の子供たちが収穫しました。今年は大豊作で、収穫したじゃがいもの一部は給食センターに送り学校給食の材料にいただきました。

泥だらけになりながら、農業体験の大変さと楽しさを存分に味わうことができました。



8月の行事予定

8月

1日(土)～16日(日) 夏季休業日
17日(月) 特別日課3時間、始業式、
一斉下校
18日(火) 短縮日課4時間、給食開始、
一斉下校

20日(木) 特別日課6時間
24日(月) 一斉下校
27日(木) 特別日課7時間、委員会
31日(月) 一斉下校



スマイルあいさつ運動・あいさつ声掛け運動

地域の方、保護者の方、
いつも子供たちの見守り
をありがとうございます。
皆様の目が、犯罪や交
通事故の防止につながり
ます。平素よりのご協力
感謝いたします。



お知らせ

今年度の秩父地区仲よし体育祭
は、新型コロナウイルス感染防止のため
「中止」となりました。皆野・長瀬地区で
は十分な感染予防をした上で、皆野・
長瀬地区親善陸上記録会として10月
7日(水)に実施する予定です。



資源回収へのご協力ありがとうございました！

7月4日の第1回PTA資源回収では、足下の悪い中大勢の皆様のご協力、ありがとうございました。回収結果について紙面にて報告させていただきます。

資源量 14,112kg

金額 53,075円

また、下記資源につきましては、常時受け付けております。お持ちいただいた資源は体育館下倉庫に置いていただければと思います。
(段ボール、本、雑誌、新聞紙、布類、アルミ缶、牛乳パック)



道徳コーナー 5年生【主題名】「夢に向かって」

【教材名】「ミッキーマウスの誕生」

ウォルト・ディズニーのミッキーマウスを誕生させるまでの出来事を通して、「よりよく生きるためには、どんな気持ちを大切にするといいのか？」ということについて考えました。

自分の作ったキャラクターが使えなくなってしまったり、せっかく作ったミッキーマウスが売れなかったりしたときのディズニーの気持ちを話し合いました。「がんばろう！」という気持ちと、「あきらめよう…」という気持ちをハートメーターという自分の気持ちを可視化させる道具を使って表現しました。あきらめたい気持ちはあるけれど、自分の夢や家族のために頑張ろうとするディズニーの想いに触れ、よりよく生きるためには「夢を大切にすること」「何事にも努力をすること」が大切だということに気付きました。

